

セタカムイ

発行 古平中学校

No.9

令和7年12月23日

TEL 42-2557

FAX 42-2558



【学校教育目標】

- ・自ら考え、正しい判断をする生徒を育てる
- ・温かな心を持ち、誰をも思いやる生徒を育てる
- ・自分に厳しく、お互いに助け合う生徒を育てる
- ・しなやかで、健康な体をもつ生徒を育てる

成功も失敗も、学びと成長の糧に～2学期を振り返って～

校長 津田和翁

2学期の締めくくりにあたり、全校集会や学校行事を通して見えてきた生徒の皆さんのお姿から、あらためて「成長とは何か」について考えてみました。

10月の全校集会では、学校教育目標の見直しについて生徒の皆さんに投げかけ、アンケートや全校クラス会議を実施しました。2年生をリーダーに行われた話し合いから、「思いやり」「助け合い」「協調」「挑戦」「自ら考えて行動する」といった前向きな言葉が数多く挙げられ、生徒一人一人がよりよい学校づくりを真剣に考えていることが伝わってきました。これらの意見を大切にしながら、新たな教育目標づくりに取り組んでいきたいと考えています。

また、先日行われた球技大会では、保育専門委員を中心とした準備や運営、体育の授業での練習、学年同士の練習試合のいずれの場面でも、仲間と協力して取り組む姿が随所に見られました。順位はつきますが、その過程で努力し、支え合ったすべての生徒が「勝者」であり、確かな成功体験を積み重ねることができた大会だったと感じています。こうした経験を積み重ね、皆さん自身の手で、生徒が「主語」となる学校を創り上げていける、その可能性を感じました。

一方で、学校生活の中では失敗も起ります。感情に左右されたり、分かっていても行動に移せなかったりすることで、同じような失敗を繰り返してしまうこともあります。2学期を振り返る中で、一部に相手の気持ちを十分に考えられなかった言動も見受けられました。それは残念なことではありますが、同時に、皆さんのが今までに現在進行形で、「学び」「成長」の途中にいる証でもあります。

大切なのは、失敗しないことではありません。失敗に気付き、その原因を振り返り、次にどう行動するかを考え、変えていくことです。成功体験も失敗体験も、その一つ一つが確かな成長につながっていきます。

最後に、冬休みは、健康に留意しながら、それぞれの目標に向かって充実した日々を過ごしてください。特に3年生にとっては、進路実現に向けて充実した期間となるといいですね。始業式に、元気な皆さんの姿がそろうこと楽しみにしています。

保護者の皆様へ

球技大会には、たいへん多くの保護者の皆様にお越しいただき、ありがとうございました。2学期を通して、子どもたちが大きく成長した姿をご覧いただけたのではないかでしょうか。

私も今、古中の生徒たちの成長を強く実感しているからこそ、あらためて「成長とは何か」をお伝えしたいと考え、終業式の校長講話のダイジェストを、今号の巻頭言として掲載いたしました。また、子どもたちを支える存在である私たち教職員を含めた大人への自戒の思いも込めています。

令和7年も本校の教育活動推進にご理解とご協力を賜り、心より感謝申し上げます。「安心・安全な学校には、自由でゆたかな学びが育つ」——そのような学校となるよう、今後も努めてまいります。新年が皆様にとって良い年となりますようご祈念申し上げ、令和7年の結びの挨拶といたします。

50分の授業を体験!～新入生体験入学!

11月26日（水）、古平小学校6年生を迎えて「新入生体験入学」を行いました。この日は、6年生が朝から登校して50分授業を3時間体験しました。

1時間目の理科の授業では、「虹ができるメカニズム」について学びました。実験を通して、光の三原色である青・緑・赤の光を重ね合わせると白い光になるという不思議な現象を目の当たりにした新入生たちは驚きの声を上げていました。

2時間目の体育では、フライングディスクを使った競技「アルティメット」に挑戦しました。チームで作戦を考えながら協力してプレーする中で、笑顔や声が自然とあふれ、楽しそうに取り組む姿が印象的でした。

春には、皆さんとまた古平中学校で会えるのを、心から楽しみにしています。

再生可能エネルギーについて学ぶ!～関西電力出前授業!

12月9日（火）、関西電力北海道事務所の皆さんのが来校し、3年生を対象にエネルギーに関する出前授業を行ってくださいました。

授業では、再生可能エネルギーの重要性や、エネルギーの産出に関わる現在の状況について、わかりやすく説明していただきました。理科や社会科で学んだ内容と結びつけながら、生徒たちは真剣に話を聞き、積極的に質問し、意見を交わしていました。

古平町は、北海道で初めてゼロカーボン宣言を行った市町村です。今回の学びを、これから的生活の中でぜひ生かしていってほしいと思います。



みんなで話し合う新しい教育目標!～第2回全校会議!

12月11日（木）、第2回全校会議が行われました。全校生徒が縦割りの4つの班に分かれ、それぞれの班で2年生を中心に話し合いが行われました。

今回の議題は「中学校の新しい教育目標」についてです。事前に実施したアンケートの結果を参考にしながら、教育目標に取り入れたいキーワードについて、各自の考えを出し合いました。

どの班でも穏やかな雰囲気の中で、互いの意見を尊重しながら活発な意見交換が行われていました。今後も、自分たちで考え、話し合い、よりよい学校をつくっていく力を育んでいってほしいと思います。



2学期最後の熱戦!～校内球技大会!

12月19日（金）、球技大会が開催されました。各学年とも、自分たちの課題を分析し、練習を重ねて改善に取り組み、大会に向けて学級一丸となってやり抜きました。

当日は、熱いプレーと応援が続き、応援に駆けつけてくださった保護者の皆様にも、生き生きと躍動する生徒たちの姿をご覧いただくことができました。

この期間の活動を通して培った団結力や思いやりの心を、今後の日常生活に生かし、よりよい古平中学校づくりの一助としていけることだと思います。応援にお越しただいた保護者の皆様、誠にありがとうございました。



有意義な冬休みを!

明日から22日間の冬休みに入ります。勉強、遊び、雪かき、家族との団らん、お手伝い…など、普段できない経験をし、楽しく有意義な冬休みを過ごしてほしいと思います。

3学期始業式は、1月15日（木）です。

元気に笑顔で再会しましょう!